

GET TO KNOW ART GARDENING IN VALÈNCIA

CONOCER EL ARTE DE LOS JARDINES DE VALÈNCIA



JOSÉ DAVID SANDOVAL
SALVADOR
[@entrejardines.blog](http://entrejardines.blog)



Contenidos

Introducción	00
Capítulo I: Una breve historia de la Jardinería en Valencia	00
Capítulo II: La importancia del clima	00
Capítulo III: Descubriendo especies y sus cuidados.	00
Capítulo IV: Hacia una Jardinería sostenible.	00
Conclusion	00

INTRODUCTION

Hola. Soy su Jardinero anfitrión J.David Sandoval Salvador.

He sido un jardinero apasionado desde la infancia.. He trabajado, estudiado, recorrido y asesorado a muchas personas sobre plantas, estilos y elementos para sus jardines, ayudándoles a trabajar hacia una jardinería más artística y sostenible

Con la experiencia aprendí que un jardín siempre aspira a recrear el paraíso con el que soñamos y que siempre aporta inmensos beneficios a nuestro bienestar mental y emocional. Estoy emocionado de compartir mis conocimientos y experiencia sobre jardines y jardinería con otras personas que aman lo natural y la belleza.



Tengo la suerte de disfrutar de un maravilloso jardín que heredé de mis padres. En él, mi familia y yo disfrutamos de la naturaleza y trae mucha alegría a nuestras vidas. ¡También viajo visitando jardines! En mi tiempo libre, disfruto leyendo y bebiendo en nuestro jardín, una taza de mi té favorito, Sencha Miumori Asanagi Kirishima, cultivado por Shutaro Hayashi en el sur de Japón.



CAPÍTULO I

Breve historia de la Jardinería en Valencia

¿Cómo es la jardinería valenciana?

La jardinería valenciana es el resultado de su clima mediterráneo y de todas las diversas influencias culturales que esta tierra ha tenido a lo largo de su historia. De íberos a romanos, visigodos, árabes, cristianos y judíos, a influencias en el extranjero en los siglos XIX y XX.

Los macizos de flores y los setos bajos, en planos normalmente horizontales, irrigados por canales de riego abiertos y pequeñas fuentes, sombreados por árboles normalmente caducifolios para protegerse del fuerte sol de verano, y con una fuerte presencia de plantas aromáticas y fragantes, en una tierra donde todo huele, serían una de las características que podríamos percibir en cualquier jardín histórico valenciano.

El patrimonio del mundo árabe tiene una fuerte presencia en nuestros jardines, con su sombra y agua en pequeñas fuentes. Del mismo modo, el diseño de la cruz y los parterres elevados nos traen aires del hortus conclusus, o jardines claustros de monasterios medievales, traídos a su vez desde el atrio romano y sus jardines entre las paredes.

Los siglos XIX y XX trajeron una revolución hortícola que también se refleja en nuestra jardinería. La introducción de especies exóticas traídas de expediciones europeas alrededor del mundo, el cultivo y la creación de variedades hortícolas y ornamentales y su aclimatación a nuestro clima, generan un cambio importante en el paisaje de jardinería que todavía podemos vislumbrar en muchos lugares.

La contemporaneidad se inunda de nuevas formas, desde las más opulentas y artificiales hasta las últimas tendencias que son más naturalistas y sostenibles.



CAPITULO II

La importancia del clima

TEl clima mediterráneo

El clima mediterráneo en Valencia se caracteriza por veranos calurosos, bochornosos y despejados, en comparación con inviernos largos, fríos, ventosos y parcialmente nublados. Sin embargo, en general, el clima es seco durante todo el año, excepto en otoño, cuando la combinación de una temperatura del mar aún cálida y el aire frío en altitud suele producir fuertes tormentas, antes llamadas «gota fría», hoy DANA por sus siglas en inglés. A lo largo del año, la temperatura suele oscilar entre 6 °C y 36 °C y rara vez baja de 2 °C, aunque puede subir hasta 40 °C en días puntuales.



CAPÍTULO III

Descubriendo especies y sus cuidados

Descubriendo



Visitaremos jardines con predominancia de especies mediterráneas. Pero también descubriremos un universo de especies no autóctonas que se han naturalizado de tal manera que la mayoría cree que son nativas. Aprenderemos y practicaremos la identificación de especies, sus orígenes, necesidades y cuidados de jardinería.



Identificando

Aprenderemos y practicaremos la identificación de especies, sus orígenes, necesidades y cuidados de jardinería. Además de reconocerlas, identificaremos especies y aprenderemos sobre sus diferentes nombres. El común o común, el científico. Sus historias y usos en la tierra valenciana. Para ello, nos ayudaremos de elementos didácticos.



Cuidados

¿Cómo lograr que nuestras plantas y jardines luzcan hermosos y saludables? Aprenderemos e investigaremos los requisitos y necesidades de las plantas mediterráneas y aclimatadas que solemos usar en jardinería.

CAPITULO IV

Hacia una Jardinería sostenible

Adaptación de los Jardines valencianos al medio

Los jardines valencianos, desde sus orígenes, nacieron adaptándose a las duras condiciones estivales de nuestros veranos. La gran insolación, el calor y las escasas lluvias impiden que tengamos estas extensas extensiones de verdes y dulces prados del norte. Pero no somos lugares desérticos de cactus y arbustos llenos de espinas para protegerse. Somos algo intermedio entre ambas cosas.

Jardines verdes y frondosos

En Valencia podemos disfrutar de jardines verdes y exuberantes, donde el agua fluye y fluye. Para ello, es fundamental conocer bien las plantas que lo permiten durante todo el año y proporcionarles el riego adecuado.

La cultura árabe de sombrear los jardines para cultivar un entorno similar al paraíso, arraigada en el conocido como Jardín Hispano-Árabe, fue un ejemplo de grandes jardines y villas rurales durante los siglos de la cultura islámica (s. VIII-XII), por ejemplo, en el conocido barrio de Ruzafa.

Posteriormente, el reino cristiano medieval de Valencia perpetuó esta herencia. En el siglo XV, nuestra ciudad contaba con amplios patios ajardinados dentro de las murallas, en los palacios y villas del ahora histórico Barrio del Carmen.

El éxito actual hacia la sostenibilidad

Hoy conoceremos los métodos y jardines que nos acercan a un jardín que aprovecha los recursos disponibles sin desperdiciarlos. También conoceremos el paisajismo y el diseño que nos acercan a las tendencias modernas, donde, sin que nadie se dé cuenta, se recrea en poco tiempo un paisaje de bajo mantenimiento con la apariencia de un paisajismo antiguo.

